

Témoignage de Polina Pidhorodyska
***Etudiante ukrainienne en 2^e année de Droit à l'université Paris-
Panthéon-Assas***

I. Intro – début de la guerre

1. J'ai l'honneur de m'adresser à vous en tant qu'étudiante en deuxième année de droit à l'Université Paris-Panthéon-Assas.
2. Mais il y a moins de deux années, je n'étais qu'une réfugiée, parmi des millions d'ukrainiens qui ont dû quitter leur pays à cause de l'invasion russe.
3. Ma ville natale, Mykolaiv, était à 40km du front. Mon père nous a embrassé et a ordonné de partir immédiatement. C'était en mars 2022. Nous étions six : moi, ma maman, mes grands-parents, mon petit frère et Johny – notre petit chien. Tous mes amis ont dû partir aux 4 coins du monde.
4. En un jour, à cause de l'armée russe, j'ai perdu tout ce que j'avais : mon chez moi, mon quotidien. Même mon école n'a pas été épargnée par les missiles russes : le premier lycée ukrainien de Mykolaiv a été bombardé simplement du fait de son nom.

II. Développement – soutien international dans le contexte personnel

1. Aujourd'hui je parle français couramment, je viens de valider ma première année de droit à Assas, je vis une vie d'étudiante normale - sans bombardements ni coupures d'électricité. Cette normalité n'a été possible que grâce au soutien des pays occidentaux, en particulier de l'UE et des États-Unis. Ce soutien n'était pas que celui de la France, mais aussi des Français, qui m'ont accueillie non seulement dans leur pays, mais aussi littéralement chez eux. Dès mon arrivée en France et jusqu'à ce jour, j'ai senti la bienveillance et la compréhension sincère des gens autour de moi. Je tiens à cet égard à remercier Nathalie ici présente et sa famille, qui m'ont accueillie. C'est aussi eux qui m'ont encouragée à poursuivre mon rêve de devenir juriste en postulant à Assas. Un rêve inatteignable, inimaginable, qui se réalise maintenant petit-à-petit grâce au soutien

de la France, des Français, de la présidence de l'Université en particulier.

2 ... et américain en particulier

Si aujourd'hui je suis étudiante en France, je veux un jour retourner en Ukraine, dans mon pays natal, qui se bat pour les valeurs de la liberté et de la démocratie. Ce combat, nous le menons épaulés par le soutien vital de nos partenaires américain et européen. Je souhaite, Mme Pelosi, vous remercier de tout mon cœur de votre engagement sans faille en faveur de l'Ukraine et des Ukrainiens, et ce dès le début de l'invasion russe. Je me souviens parfaitement du moment de votre arrivée à Kyiv en mai 2022. Chaque Ukrainien avait alors senti qu'ils n'étaient pas seuls, que le monde libre était derrière eux. Cela avait leur donné l'espoir et la puissance de garder la tête haute.

3 Conclusion

C'est grâce à ce soutien que j'ai l'honneur de m'adresser à vous aujourd'hui. C'est grâce à ce soutien que les Ukrainiens (comme moi) peuvent être accueillis dans les pays du monde démocratique pour poursuivre leurs études. C'est également grâce à ce soutien que l'Ukraine résiste aujourd'hui et résistera, jusqu'à la victoire. Je vous remercie !